

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.723

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 8 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 17

Los frentes del 7 de Noviembre

No había líneas. Había calles, casas y hombres.

Avanzaban los moros por la calle del General Ricardos y por la carretera de Extremadura. Los tanques abrían marcha, una marcha que ellos creyeron triunfal. Desde los balcones nuestros milicianos disparaban. Cuando pasaba un tanque, le arrojaban bombas desde los balcones, como si fueran flores.

En el Hipódromo, en la gran explanada de angustia, se habían concentrado los obreros, con la llamada del sindicato incrustada en el cerebro.

Llegaban a Carabanchel o a Usera. Bajo los obuses—por cada cañón nuestro, el enemigo traía tres baterías—cavaban una zanja, para que saltasen a ella nuestros milicianos.

Estallaban los fusiles. de tanto disparar. En Carabanchel, las líneas quedaron, después de tres días de combates incesantes, muy cerca del punto por donde se metieron en Madrid los últimos fugitivos.

En Usera se estableció el frente en el patio de una escuela de niños. Allí, poco después, caían los hombres de la F. E. T. E.

Yo conocí al maestro de este colegio—calle de Isabelita Usura, muralla de Madrid—en el invierno pasado. Ya estaba mejor el frente y se podían cruzar calles desenfiladas. El maestro llegó al comienzo y pidió permiso para visitar su escuela. Se lo concedieron. El hombre lloraba, frente al Mapa Mundial, y palpando la pizarra de los monigotes.

En la plaza de Extremadura, el frente quedó establecido junto a una farmacia, medio deshecha por los obuses.

Hoy es diferente. Están lejos los días en que un tanque italiano, dejando atrás su infantería, podía llegar hasta la puerta del Ángel. Apenas se recuerdan los instantes temerosos en que un jefe decía, clavado en medio de la calle de Toledo:

—Como haya un chaqueto se plantan en la Puerta del Sol.

No ocurrió esto. Tiene muchas explicaciones. No ocurrió. La Puerta del Sol está aquí, con sus banderas de aniversario de la defensa, y sus transparentes: «Saludamos al pueblo de la U. R. S. S.» «Adelante, heroicos defensores de Madrid».

Los frentes tienen ahora una cosa muy distinta. Recorriéndolos, no se piensa en las duras batallas que se han librado en sus líneas.

Pasa uno por Usera: «Pelucueria», «Hogar del combatiente», «Respetad esta casa; es producto de muchos años de trabajo».

Así hacemos la guerra nosotros. Unos soldados toman, por la

noche una casa en Carabanchel.

Al día siguiente, la casa es ya otra. Ya no huele mal, como cuando estaban en ella, con sus fusiles al acecho, los cretinos de la Guardia Civil, o los perros rabiosos de Falange.

Periódicos murales: «Viva el Gobierno del Frente Popular», «¡Vivan los soldados de Madrid!» Y artículos escritos por los Comisarios, por los oficiales y por los soldados, explicando el nuevo sentido de la disciplina.

Bibliotecas: «Camarada: no serás buen soldado si no aprendes a leer». Los Comisarios y los jefes pronuncian conferencias.

Son frentes alegres. Los hombres no vacilan. Las trincheras ya no son zanjas. Los parapetos significan verdaderas construcciones.

No. No era así, hace un año, en los días heroicos, cuando obreros, estudiantes, hombres de todas las capas del pueblo, disparaban fusiles que ardían desde los balcones.

HA PASADO UN AÑO

En aquel 7 de Noviembre llegaron a Valencia muchos evacuados de Madrid

Trabajábamos en la Delegación de Asistencia Social. Eramos una de las muchas que en aquellos momentos, decisivos para la existencia de nuestra patria, coadyuvábamos desde lejos al esfuerzo heroico de Madrid.

Comenzaron a llegar los evacuados. Un camión, otro y otro. Muchos. Todos traían lo mismo: mujeres, ancianos, niños, fardos hechos precipitadamente, con pocas ropas salvadas en el último momento de la casita que meses antes era un concierto expresivo del hogar.

Al llegar, les pedíamos ansiosamente noticias de Madrid. Sus respuestas, trágicas por su significado, nos conmovían; pero en cambio levantaban en nosotros mundos de esperanza.

—Están a las puertas de Madrid—decían—; los obuses se han llevado muchas casas de las barriadas, pero no pasarán. Nuestros milicianos tienen el arrojo de leones. Combatirán rudamente en las barricadas que nosotros mismos hemos ayudado a construir.

Traían el gesto duro que pone la fatalidad, y el cansancio les hacía aparecer viejas y ajadas y, sin embargo, ni por un momento dejaban que el desfallecimiento del miedo o de la cobardía mordiera su ánimo.

Una noche, eran las dos de la madrugada, llegó un camión de Madrid, de los que habían sido habilitados para la evacuación. Llovía y venían cubiertos con una arpillera que estaba empapada en agua. El responsable de la expedición nos entregó la lista de los que venían. Cuarenta y dos personas; de ellas—ni un solo hombre joven—la mayoría niños.

Silenciosamente bajaron del ca-

mión y fueron alojándose en las aulas del Instituto, donde tendíamos colchones para que reposasen del cansancio del viaje. Una joven madre traía entre una manta un niño de muy pocos días. Le procuramos lugar en una de las salas más abrigadas; el nene lloraba. No se qué elocuencia tenían aquellos vagidos inocentes. De las sábanas entregadas por el pueblo a Intendencia, hicimos toscos pañalitos, mientras preparábamos un reconfortante para los evacuados que venían sin comer.

Nuestros cuidados les compensaban en su amargura, y nos sentíamos todos comunicativos.

—Mi compañero está en las trincheras—nos dijo la joven madre que tenía el nene dormido en sus brazos.—Aún no lo conoce...

Muchos de estos evacuados lo habían perdido todo. De sus humildes hogares, con esos utensilios estimados más que nada por el recuerdo y su elocuencia emotiva, no quedaba más que un montón de astillas humeantes, y a veces... el dolor de un ser querido perdido entre ellas, para siempre.

Al otro día los evacuados se transportaban a los pueblos de alrededor. Los recibían cariñosamente; en particular los niños, eran pródigamente mimados por todos. Disputaban unos y otros por llevárselos a sus casas. En muchos pueblos les tenían preparado en los Sindicatos una apetitosa comida y se congregaban a su alrededor, extendiendo las fichas que atestiguaban que el niño quedaba en su poder.

Muchos obreros musculosos y de gesto grave, y milicianos aguerridos y curtidos en las trincheras, humedecían sus ojos, viendo los niños, pobres víctimas inconscientes, tristes y desoladas, errando en el drama angustioso, muchas veces de orfandad, que les envolvía. Pero para esos niños está la mano atenta y alerta de la España leal y única, que vela su presente y su porvenir.

Una tarde, un obrero, aún con su mono de trabajo, vino a nosotras diciéndonos:

—Camaradas, quiero que me deis un niño. Tendrá cinco hermanitos en mis hijos. Soy un obrero del Puerto.

Y nos extendía el carnet de sindicado. Del corazón sensible y bueno del proletariado surgía la libertad de un pueblo, condensada en una fecha: el 7 de noviembre; y con ese mismo espíritu, en el tumulto, y la desgracia, nos amábamos todos y nos sentíamos unidos estrechamente.

Esta es la guerra de España, y así será la victoria que sostenemos entre todos.

LA DEFENSA DE MADRID

El 7 de Noviembre

Hoy hace un año que se oyeron los primeros estampidos de combate. Días anteriores, el retumbar de los cañones sonaba opaco, lejano. En la madrugada del 7 se disparaban desde Madrid. La vida transcurre, un año después de los momentos críticos, con un aspecto de normalidad. Ayer cayeron proyectiles en algunos barrios de Madrid; era al anochecer. Sin embargo las calles estaban animadas. El ambiente ya no consiguen perturbarlo los estampidos. Desde aquellos primeros cañonazos de la madrugada del 7 de noviembre de 1936, ha llovido mucha metralla sobre Ma-

Madrid celebra dos aniversarios

Con el mes de Noviembre ha llegado el primer aniversario de la resistencia de Madrid. También ha comenzado con la semana de homenaje a la Unión Soviética. Madrid conmemora con distintos actos populares el XX aniversario del triunfo de la justicia sobre la opresión. Porque el triunfo de Rusia representa una gran victoria del mundo civilizado contra las negras tendencias de la reacción. Desde que la guerra devasta los hermosos pueblos y tierras de España, se ha visto claramente lo que representa el triunfo de la revolución rusa para la paz.

Rusia se ha erigido en el paladín más claro y sincero que defiende las democracias contra el peligro fascista. En Rusia quedaron hundidos para siempre los señores semi-feudales, que representaban la hez del señoritismo internacional. Lo que los pobres campesinos obtenían con esfuerzos cotidianos, que duraban de sol a sol, se lo jugaban los aristócratas rusos en Montecarlo o se lo gastaban en fiestas en las que se admitían todos los desenfrenos y todas las inmoralidades. Representaban una deshonra para su nación, tal como sucede con los aristócratas españoles, hermanos de ellos en parasitismo y perversidad.

Inglaterra y Francia conocen bien a aquellos aristócratas españoles. Estos aún pululan por las grandes ciudades de Europa, gastando el dinero que roban a la parte del pueblo español, que transitoriamente está constituida en colonia de Italia y Alemania. Jamás a estos maleantes de alcurnia les ha importado su patria un bledo. Y la venden despreciosamente con tal de poder ir dando satisfacción a sus apetitos decadentes, apetitos en los que entra la más atroz relajación sexual.

Las clases aristócratas y burguesas de Francia e Inglaterra conocen perfectamente a este trozo putrefacto, residuo de la España pasada. Lo conocen y lo desprecian, como antes despreciaron a aquellos numerosos príncipes rusos que offendían con sus derroches y sus lujos mientras su país yacía en la esclavitud, en la ignorancia y en la miseria. Tal vez vayan queriendo reconocer que la Revolución Española—que se ha precipitado con la

Madrid. La gente ya no se asusta de la posible mojadura de hierro.

Aquella noche del 7 de noviembre no es fácil que se nos olvide a los madrileños. Llevábamos unos días en que el sueño se había esfumado. Nada más que el cansancio le rendía a uno, despertaba sobresaltado y miraba con los ojos muy abiertos la realidad. La realidad era que los fascistas habían tomado los pueblos cercanos de Madrid y que las milicias no los podían contener.

Nadie comprendía que Madrid pudiese ser presa de los fascistas y extranjeros. Esta posibilidad no entraba a nadie en la cabeza. Esto se consideraba como algo que no podía suceder de ninguna manera. Y el miedo—el miedo natural que todo ser humano tiene a morir—fué aplastado por los valientes madrileños. Ni un solo hombre dejó de acudir a la llamada de los partidos del Frente Popular o las organizaciones sindicales. Las decisiones individuales estaban fundadas en la voluntad común y el temor ya no tuvo que hacer nada. La decisión era: morir antes que entrar en Madrid.

Antes de adoptar esta decisión se veían rostros turbados; una vez adoptada...

tración militar—no pide mucho más que imponer en la vida de España la cultura, la libertad, el respeto y la justicia para el que trabaja, principios que, desde hace mucho tiempo, existen en esos países. Nuestra democracia pretende proporcionar a España la fortaleza que ha vivido enterrada en ella, para hacerla nación independiente que colabore en favor de la paz con todos los países que encarnan ese mismo espíritu.

Este es el lenguaje que hablan los banderines que brillan al sol en las calles de Madrid, saludando a la justa y potente Rusia. La Unión Soviética, cumpliendo estrictamente los deberes y las leyes internacionales, ha ayudado a España, mientras otras democracias de Europa en vez de ayudarnos, nos dificultan y estorban nuestra defensa. Esta lenidad ha permitido que lo que en un principio fué agresión contra España exclusivamente se amplió en reto y agresión a ellas mismas. Los barcos franceses e ingleses han sufrido los arrebatos de la audacia fascista. Cada día son nuevos buques los que van al fondo del mar con los pabellones de Inglaterra y Francia, altaneros e inviolables hasta ahora, en que los países totalitarios se hinchan de soberbia ante la prudencia excesiva y el temor de los países democráticos. Los gigantes, con fuerza aún para estrangular a los piratas, se encogen y amedrentan ante los que detrás de la audacia tienen por todo poder una vejiga que se puede deshinchar al primer pinchazo.

Dos aniversarios llenan de emoción y de esperanza a los combatientes y a los simples habitantes de Madrid. Ambos están llenos de las mismas enseñanzas. El de la revolución rusa dice lo que puede hacer un pueblo cuando sus energías se ponen en tensión y obran libres de ligaduras y de podredumbre. El renacimiento de la nación sube sólidamente; el tedio se transforma en alegría; la inercia en dinamismo; las estepas en campos de riqueza por los que discurre el canto de los tractores; los pueblos derruidos, en fábricas que trepidan entonando a la vida las más hermosas canciones; los espíritus, en fin, aconchados por la ignorancia, surgen brillantes ante el resplandor de la cultura y de la inteligencia.

La resistencia de Madrid también habla al mundo de lo poco que pueden las naciones fascistas cuando hay un pueblo que se les enfrenta virilmente. Dice que la osadía de los concupiscentes dictadores se transforma en miedo en cuanto tropiezan con un obstáculo serio. Los descalabros que sufrieron en los frentes de Madrid les curaron para que durante un año no volvieran a repetir las balandronadas y los intentos decisivos. El orgullo y las fanfarronadas, de los que hacían tantos elogios, se los engulleron como el que se ve obligado a tragarse una pastilla de sublimado.

Esta es la capital de España. Admirar a las grandes y nobles que hay en el mundo como es la Unión Soviética. De cara a los cañones y a los obuses que la amenazan, celebra sus fiestas y sus homenajes al gran país defensor de las democracias. Y a la vez sigue con los músculos tensos, fortaleciendo su defensa y ofreciendo al mundo el ejemplo de cómo se puede derrotar a los que tratan de resucitar la incivilitación y la barbarie de los siglos muertos.

(Pasa a la tercera plana.)

Toda España celebra con brillantez el aniversario de la defensa de Madrid

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

CENTRO.—A última hora de ayer fué ocupada por fuerzas propias la trinchera del ferrocarril de Espinosa de Henares (Guadalajara).

En un reconocimiento realizado por las tropas leales entre las líneas propias y enemigas del espaldón de Vaciamadrid fué recogido abundante material.

ESTE.—Los facciosos reiteraron su presión sobre algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón. Conquistaron ocupar la cota 972, la Morada del Abuelo, Casa Banera y Anadiencia, obligando a nuestras fuerzas a realizar un ligero repliegue.

Ha sido rechazado energicamente un ataque rebelde sobre Lecifosa, sector del río Baza. El enemigo sufrió elevado número de bajas.

Fuego de artillería enemiga sobre Sima, Suelta Alta y Collamo Maestro. La propia cañoneó la ermita de Magallón, Anedona y otras posiciones.

SUR.—Cañoneo enemigo contra Perfote (Granada) y posiciones del Marqués. Las baterías leales dispararon contra la posición del Fraile de Bea.

LEVANTE.—Fuego de fusil y ametralladora sobre el parapeto de la Muerte, Concud, kilómetro 3 de la carretera de Alcañiz a Masegoso.

Nuestra artillería hostilizó la comunicación ferroviaria entre Teruel y Concud y una caravana de doce vehículos.

En el Centro la tranquilidad apenas fué turbada por unos disparos de cañón

Madrid.—En el aspecto bélico el día transcurrió en calma absoluta. Únicamente por la tarde el enemigo hizo unos cuantos disparos de cañón sobre la barriada de las Delicias. Los teatros y cines estuvieron animadísimos. A primera hora de la noche comenzó a llover con alguna intensidad.

En Pozoblanco es derribado un avión faccioso

Pozoblanco.—Como en días anteriores, en la jornada del domingo el enemigo cañoneó insistentemente nuestras posiciones del sector de Valsequillo, desde las suyas de Peñarroya y Bélnes, con objeto de dificultar nuestro tránsito por la carretera, sin conseguirlo, toda vez que nuestras comunicaciones se realizan con toda normalidad.

Después de las embestidas que el enemigo ha lanzado durante un mes, nuestras líneas no han sufrido apenas variación. Las fuerzas republicanas siguen ocupando absolutamente todos los lugares que el Mando estima conveniente y las baterías leales dan adecuada réplica a las faccistas.

En la retaguardia enemiga y a unos diez kilómetros de nuestras líneas, se observó que un avión faccioso capotó por haber sido tocado e inutilizado por las baterías anti-aéreas leales.

Manifestaciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja manifestó a los periodistas que está recibiendo infinidad de telegramas de felicitación de todo el mundo y que en ninguno de los sectores del Centro ocurría la menor novedad.

Miaja da posesión a la nueva Junta del Colegio de Abogados de Madrid

Madrid.—En el salón de actos del Palacio de Justicia se celebró esta mañana, con solemnidad, la ceremonia de dar posesión a la nueva Junta directiva del Colegio de Abogados. El interior del Palacio estaba adornado con banderas y a las doce treinta llegó el general Miaja, que fué recibido con una gran ovación por el numeroso público que llenaba la plaza de París. Fué recibido por la Junta saliente.

A la una de la tarde el general pasó al salón de actos y ocupó el sillón presidencial, comenzando seguidamente la ceremonia de la posesión. Se dió, en primer lugar, lectura al decreto de 21 de octubre último, nombrando la nueva directiva, que preside el señor Puig d'Asperg. Se pronunciaron varios discursos y, por último, el general dirigió breves palabras a los asistentes y en nombre de los soldados del ejército de Madrid dijo que el ejército de hoy está constituido en su mayor parte por aquellos milicianos que, apenas sin armas, defendieron hace un año la Capital de la República.

Yo afirmo, añadió, que mientras exista un solo soldado del ejército de Madrid, constituirá el ejército de España y el fascismo invasor no

En las poblaciones del campo de Gibraltar se detiene a varios fascistas acusados de robo

Gibraltar.—Se sabe, por personas que llegan a esta plaza, que las au-

toridades facciosas, ante la actuación descaradamente inmoral de falangistas y requetés de las poblaciones del campo de Gibraltar, se han visto precisadas a hacer una investigación. De ésta se han encargado un ex-teniente del cuerpo jurídico militar, apellidado Carrasco. Se sabe que se trata de un delegado del propio Franco.

Tales enormidades ha descubierto este delegado, apenas iniciada su labor, que las detenciones de falangistas y requetés se suceden. Últimamente ha encarcelado a Enrique Rodríguez, conocido por "el de las Bananas", cuñado del tristemente célebre Capitán Jiménez. Este Enrique Rodríguez es uno de los más crueles verdugos del vecindario liberal de La Línea. Apoyado en su influencia familiar, cometió innumerables asesinatos. Quizás por ésto, por su actuación de falangista y por el apoyo que le prestaba su cuñado el capitán Carrasco, aunque semianalfabeto, le dieron un puesto de guardia municipal. Y valiéndose del cargo y de su condición de falangista, continuó sus desmanes. Se le ha detenido, acusado de tener en su poder objetos procedentes de robo.

También han sido detenidos otros destacados falangistas y requetés, acusados de análogas immoralidades; entre ellos, Antonio Soliva, caciquillo de la barriada de la Atunara, cuyos vecinos vivían atemorizados por la crueldad de que ha dado pruebas desde la sublevación; y Román Fierro, titulado periodista y agente de investigación de Falange, a cuyas informaciones se debe el fusilamiento de muchas personas.

A este detenido se le condujo a la

cárcel de Algeciras, acusado de delictos contra la propiedad. El tal Fierro, inconvencible en sus crímenes, iba llorando cuando se le conducía preso, lamentándose en voz alta y haciendo protestas de su fascismo.

Continúa en la cárcel el administrador de loterías, Francisco Villar Corbacho, al que se acusa de un robo, cuya cifra asciende a unas quinientas mil pesetas. Como la experiencia ha demostrado, hasta ahora, que el fascismo es tolerante con los ladrones de categoría, no tendría nada de extraño que el ladrón fuese libertado y el medio millón se repartiese amigablemente entre sus compinches.

Por otros motivos han sido detenidos hasta unos TREINTA fascistas y, de ser cierto lo manifestado por el teniente Carrasco, delegado de Burgos, de estas detenciones habrán de salir algunos mal parados, por la cuantía y por la índole de los delitos cometidos.

Dice el "News Chronicle"

"Son muchos los factores que favorecen la victoria final de las fuerzas republicanas, pese a todas sus vicisitudes"

William Forrest, corresponsal especial del "New Chronicle" en el Frente del Este, publica una crónica en la que, después de enumerar diversos factores ya conocidos, que favorecen la victoria final de la causa republicana, dice:

La iniciativa está pasando lentamente al Gobierno.

Hay otros factores en su favor.

Para ir del frente de Teruel al frente de Córdoba necesito recorrer 370 millas. Pero si estuviese del lado rebelde, tendría que viajar 710 millas. Igualmente de Madrid a Granada, en territorio gubernamental 290 millas; en territorio rebelde 520.

Estos "atajos" influirán poderosamente en favor del Gobierno, en una campaña que parece consistir en una sucesión de ataques por sorpresa y en distintos frentes.

Consideremos también la fuerza en hombres.

El número de fuerzas de Franco es, aproximadamente, 400.000. Las del Gobierno 500.000, y Franco ha llamado ya a filas dos clases más de reclutas que el Gobierno. Está de hecho falto de recursos para el reclutamiento. Y el abastecimiento de moros se termina.

Solamente puede encontrar reservas adecuadas en Italia y Alemania; pero—y éste es el dilema de Franco—las tropas extranjeras que más emplea, es lo que más revela la naturaleza real de la guerra, que no es ya una guerra civil entre dos bandos (frase de Sir Samuel Hoare), sino una invasión del suelo español por ejércitos extranjeros.

En cambio, las reservas con que cuenta el Gobierno español son enteramente españolas.

La Brigada Internacional como tal ya no existe.

Con los recursos de Italia y de Alemania que van llegando, Franco puede solo vanagloriarse de una ventaja preponderante en armamentos.

Pero la República ha creado una industria de guerra, que se hace cada vez más efectiva.

No me sorprendió, sin embargo, que tanto en la Casa de Campo como en Teruel, la primera pregunta que se me hiciera fuese ésta: ¿Cuándo van a abrir la frontera francesa y dejar que tengamos armas?

De éste modo, al principio del segundo invierno de la guerra española como al principio de la guerra misma, el resultado está en manos de las dos democracias, Inglaterra y Francia, en defensa de cuyos intereses, tanto como de los suyos propios, cientos de miles de españoles han entregado sus vidas.

En La Línea se detiene a un industrial por haber sido masón

Gibraltar.—Se conoce en esta plaza la noticia de que en La Línea ha sido detenido el comerciante y propietario Antonio Ahumada Mateo. Se le acusa de haber pertenecido anteriormente a Izquierda Republicana y a la masonería.

El detenido ahora, se refugió en Gibraltar al iniciarse la sublevación militar-fascista y en dicha plaza estuvo hasta que, olvidando sus deberes de republicano, llegó a un acuerdo con los elementos facciosos, mediante la entrega de una elevada cantidad en metálico y de hacer pública retractación de sus ideas.

Y ahora le han detenido, a pesar de su traición a sus ideales, a pesar del dinero entregado y a pesar de haber perdido cuantos bienes le confiscaron en los primeros momentos.

Se dice que esta detención está relacionada con el propósito de recrudecer la persecución de los masones, siguiendo instrucciones del Cardenal Segura arzobispo de Sevilla.

"Los Previsores del Porvenir"

AVISO
Se pone en conocimiento de todos los asociados de esta entidad que, para cumplimiento órdenes del Gobierno, se procederá en los días 1 al 15 de Noviembre próximo, a una votación escrita para designar dos miembros del Consejo de Administración, con arreglo a la convocatoria puesta en el cuadro de avisos de la Asociación y enviada a Valencia para la "Gaceta" de la República el 22 del corriente.

La Oficina Central de Madrid, Avenida de Rusia núm. 20, Apartado 368, y las Representaciones Locales de provincias, facilitarán papeletas de votación impresas con las instrucciones y advertencias necesarias.—EL PRESIDENTE DE LA DELEGACIÓN PERMANENTE DEL ESTADO.—Félix Benítez de Lugo.

EDICTO

DON JUAN J. VILLALOBOS CHAVES, Oficial segundo interino del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Secretario de la Delegación de la provincia Marítima de Castellón e instructor de un expediente por hallazgo en el mar. HAGO SABER: Que habiendo sido encontrado en el mar un rollo de madera de tres metros de largo por cuarenta centímetros de grueso, las personas o entidades que se crean con derecho a ello, por ser de su pertenencia, pueden comunicarlo en esta Delegación Marítima, en días laborables, de nueve a una de la mañana.
Castellón 6 de noviembre de 1937.
J. VILLALOBOS.

CARTELERA DE ESPECTACULOS
Programa para mañana
SALON ROYAL
A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO "EL TUNANTE", por James DUM.

SALON DORE
A las 4'30 y 7'00
Escogidos COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO de "ILUSION JUVENIL", por Mariam MARSH.

CAPITOL CINEMA
A las 4'30 y 7'00
Una selección de COMPLEMENTOS.
Y ESTRENO de "TODOS SOMOS UNOS", por Alice BRADY.

DE EXPORTACION DE AGRIOS

está dispuesta a ayudarles facilitándoles los medios necesarios a las serrerías que los necesiten, para que produzcan sin interrupción.

RECOGIDA PARA EXPORTAR AL EXTRANJERO

Todos los exportadores que tengan pedidos venta en firme, de mandarina y de naranja Navel para el extranjero autorizados por esta Delegación queddan autorizados para recolectar efectuando operaciones de cogida a partir del lunes 8 de los corrientes.

Castellón 6 Noviembre 1937.
Central de Exportación de Agrios
Delegación de Castellón.
B. FORTEA C.
Delegado.

Ciudadanos: Pagad el Impuesto de Asistencia Social.
La Ley lo ordena.
La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

¡¡EL TIFUS!!
Muertos vacunados, NINGUNO.
Muertos no vacunados, 228.
¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?
¡VACUNATE!

Billetes Pueblos
Deseo entrar relaciones coleccionistas. Compro y cambio. "L'Univers", Jaime I, núm. 9, Barcelona.

MUCHACHA
Se necesita que sepa algo de cocina. Sueldo, 45 pesetas. Dirigirse a la Portería de la Normal de Maestros.

Rusia celebra con extraordinaria solemnidad el XX aniversario de su Revolución

Moscou. — En el Gran Teatro se celebró una solemne sesión organizada con motivo del XX aniversario de la revolución. Presidió Stalin y concurrieron los miembros del Gobierno y los dirigentes de los Partidos.

Molotov pronunció un discurso, en el curso del cual la concurrencia, puesta en pie, aclamó con gran entusiasmo a los párrafos en que hizo alusión a los heroicos pueblos español y chino.

Toda la prensa dedica grandes informaciones al éxito de la obra constructiva realizada por el socialismo y pone de relieve que el pueblo soviético ocupa la sexta parte de la superficie terrestre del mundo.

Refiriéndose al Ejército rojo, los periódicos afirman que aniquilarán a los enemigos de la U. R. S. S. que se atrevan a franquear las fronteras entre el mundo viejo y el mundo nuevo. El pueblo de la U. R. S. S. desea la paz; pero también desea ser el guardián fiel de la independencia de los pueblos.

Stalin y el Gobierno, desde el mausoleo de Lenin, presenciaron el domingo la gran revista tradicional del pueblo soviético.

El mariscal Budledny, comandante

En Génova son detenidos unos marineros suecos por negarse a embarcar para un puerto de la España facciosa

Estocolmo. — Ha causado extraordinaria indignación la denuncia publicada en el "Ny Dag", órgano central del Partido Comunista de Suecia, por los tripulantes del vapor sueco "Massilia", que se encuentra actualmente en esta capital.

Según la citada denuncia, la policía fascista de Génova, detuvo en aquel puerto a la referida tripulación, por negarse los marineros suecos a embarcar a bordo de un vapor que iba a zarpar con rumbo a Málaga.

Los marineros del "Massilia" han estado varios días detenidos, y únicamente la intervención del secretario del consulado sueco de Génova, logró la libertad de sus compatriotas.

Descarada propaganda nazi en los cuarteles austríacos

Viena. — Durante estos últimos días y según denuncias llegadas hasta el Gobierno, en diferentes cuarteles del Ejército federal han sido distribuidos multitud de folletos nazis.

Estos califican de comedia absurda las últimas maniobras del Ejército austríaco y proclaman que "ha llegado la hora".

El enviado de los facciosos a América, regresa después de fracasar ruidosamente

Gibraltar. — A bordo del trasatlántico italiano "Rex", llegó a este puerto Luciano López Ferrer, secuaz del fascismo, que hace algún tiempo fué enviado a las repúblicas americanas a hacer propaganda en favor de los facciosos.

Se recordará que su actuación en aquellos pueblos fué un fracaso total, pues de unos países fué invitado a salir, en otros no se le permitió la entrada y donde consiguió introducirse no se le escuchó.

Este ex-diplomático al servicio de los rebeldes se ha visto obligado a regresar precipitadamente, en vista del ambiente hostil que encontró en América.

Hablando con algunos de sus amigos, muy pocos, que acudieron a recibirle, manifestó "que el viaje se había hecho demasiado tarde; que los pueblos americanos van precisando perfectamente la verdad de la in-

La defensa de Madrid

El 7 de Noviembre

(Viene de la primera plana.)

tada, solamente se veían semblantes decididos. Miles y miles de hombres velaron la noche tremenda en las Organizaciones y en los Partidos. En todos estos lugares estuve yo aquella noche. En un centro político y en la Agrupación de Periodistas. En ambos lugares había hombres de todas las edades.

— ¿Salimos? — pregunté.

— Esperamos todos — me contestaron.

— No tengo esperanzas de salvar de esta vida. Conozco ahora lo que es el miedo; pero quiero que me den un fusil cuanto antes. Lo peor es estar esperando aquí.

Fusiles no había para todos. Como este compañero, había muchos que conocerían entonces lo que es el miedo; sin embargo, estaban allí, en su puesto de hombres, con su voluntad.

Eran las dos de la madrugada. Madrid estaba en un silencio profundo; era un silencio que pesaba. El combate, que durante todo el día se había estado librando en los Carabanchales, había cesado. Entonces pasaron unos hombres silenciosos por la calle de San Bernardo. Eran unos centenas. No llevaban armas, marchaban hacia el Puente de Toledo, hacia Mataderos, hacia Carabanchales.

— ¿Y os váis sin fusiles? — le pregunté a uno.

— Vamos a hacer de parapeto.

Y así desfilaban silenciosamente pequeñas columnas por distintos lugares de Madrid. La locuacidad había desaparecido. Se llevaban las palabras y los nervios apretados.

A las seis y media de la mañana terminé yo mi trabajo. Me fui a mi casa de Vallehermoso; tenía que ir a las ocho a mi Agrupación. Se esperaban fusiles.

— ¿Qué hay de nuevo? — me dijeron en casa. — Se oye fusilería y ametralladora muy cerca. Parece que están ahí mismo.

— No entrarán. — contesté yo. — Todos los hombres de Madrid están en plé.

Me tumbé vestido. Media hora después, me despertaron mis nervios. Se oía un enorme combate hacia la Casa de Campo. No parecía creíble. ¿Era posible que los facciosos estuvieran tan cerca? La jugada estaba echada. Me fui a donde tenía que ir. Allí quedaban una mesa revuelta de papeles, unos libros, y unos niños que oían el combate, las detonaciones, sin preguntar ya nada...

Había fusiles y municiones para la centésima parte de los que los querían. Los más decididos se fueron sin armas a hacer de parapeto. En sus casas, en las que se oían el estruendo de los combates decisivos, habrían dejado también una habitación modesta. Hasta aquel momento no se dieron cuenta de la emoción que le producía. Allí se habrían quedado una madre y unos hermanitos, o una mujer y unos hijos. Se despedirían con pocas palabras; no se atreverían a besar a los niños para no hacer sentimental lo que era tan serio.

Los combates retumbaban cada vez con más fuerza. Y se fueron sin que los niños, llenos de una gravedad particular, les hicieran las preguntas que siempre hacen cuando ocurre algo fuera de lo corriente. Muchos no volvieron a ver sus trastos, sus libros y los niños. En Madrid se salvarán.

El aniversario de la defensa de Madrid

UNA COMIDA DEL GENERAL MIAJA. — ANIMACION EN MADRID. — PALABRAS DE COMPANYYS

Valencia. — Todos los periódicos de esta ciudad, así como, según los despachos recibidos, la de Madrid y Barcelona y de todas las capitales de la España leal, han dedicado grandes espacios a comentar el primer aniversario de la defensa heroica de Madrid y el XX del triunfo de la revolución soviética.

En Madrid el general Miaja obsequió con una comida a los periodistas que hacen información en el Cuartel General y a los Directores de los diarios, como muestra de agradecimiento por la gran labor que la prensa ha realizado durante el año de asedio. Asistieron el minis-

tro de Instrucción Pública y los que fueron miembros de la Junta de Defensa que se encuentran en Madrid.

En todas partes se han celebrado multitud de actos conmemorativos en medio de gran entusiasmo y con enorme concurrencia.

Madrid apareció engalanado. En los edificios oficiales ondeaba la bandera nacional. Los tranvías circulaban adornados con gallardetes en los troles.

En Barcelona y en un acto de homenaje a Madrid y a la U. R. S. S., el señor Companys pronunció un breve discurso en el que dijo:

"Estamos ahora más que nunca en la hora de la discreción y del silencio; en la hora de los sacrificios y de los ataques definitivos; en la hora de ir superándonos en nuestros actos. Cuando se siente con intensidad el cumplimiento del deber, las palabras suenan a veces a vacío. Hemos de acostumbrarnos a la discreción, al civismo, para aplicar la conducta de manera que no sea perturbada por las palabras ligeras."

Quizá ya sea tanto como salvar la civilización actual. El tiempo dirá toda la importancia que tuvo la resistencia de Madrid cuando no tenía ni trincheras, ni fusiles, ni municiones.

Por la frontera portuguesa entran todos los días armas y municiones para Franco

París. — Comunican de Lisboa que el tráfico a través de la frontera hispano-portuguesa, adquiere en estos últimos días proporciones extraordinarias. Dos grandes barcos, de nacionalidad extranjera, pero que mantiene constantes relaciones con Portugal y en cuyos asuntos cada día se observa una mayor intervención, acaban de descargar en un puerto portugués, más de un centenar de camiones, cincuenta aviones, diez mil ametralladoras y enorme cantidad de cajas que contienen municiones. Las compañías ferroviarias portuguesas, en virtud de órdenes del Gobierno de Salazar, han dispuesto de todo el material de tracción que poseen, para el transporte de este armamento a la zona facciosa. Todos los días se observa el paso de numerosos trenes por la frontera, transportando armas y municiones para Franco.

Las fábricas de material de guerra de Chelas y Barcarena que entregaban la totalidad de su producción de granadas al ejército portugués, la remiten, en trenes especiales, al territorio faccioso.

También se observa el paso de legionarios portugueses que van a engrosar las filas del ejército del ex-general.

El pueblo portugués, que no simpatiza con los rebeldes españoles, ve con indignación creciente, la descarada y cada vez más intensa ayuda que el dictador Salazar presta a los rebeldes y en muchas ocasiones recurre a los actos de perturbación, que entorpecen la marcha regular de estos envíos.

Un espía alemán al servicio del Japon en China

Shanghai. — Las autoridades militares cantonesas han publicado un orden de detención de un súbdito alemán que por orden del servicio secreto de Tokio, reclutaba en los sitios de diversión de Cantón, diferentes personas para enrolarlas en el servicio de espionaje japonés.

Enorme manifestación de protesta contra el asesinato de un antifascista

Zurich. — El "Thurgauer erbetterzeitung" ("Periódico obrero de Thurgau") comunica: En Múnicia población industrial próxima a Trieste, un obrero, conocido por su actitud de oposición al régimen fascista, fué atacado por los "Camisas Negras" con ocasión de una riña siendo asesinado. Las autoridades intentaron quitar importancia al suceso, calificándolo como una mera riña de taberna. Pero todos en Múnicia tenían el convencimiento de que se trataba

jefe de la guarnición de Moscou, presentó sus tropas al Gobierno.

Después el mariscal Vorochiloff pronunció una alocución, en la que no hizo la menor alusión al pacto anticomunista, recientemente firmado en Roma. No obstante, hizo las siguientes importantes declaraciones:

"El Ejército soviético es el ejército de la paz; pero si un enemigo nos ataca; nosotros también le atacaremos y sabremos trasladar la guerra al territorio enemigo y pulverizarle."

Después, una formidable orquesta, integrada por más de setecientos músicos, interpretó diferentes himnos revolucionarios y a continuación comenzó el grandioso desfile.

vasión extranjera y que, además los discursos del Presidente Roosevelt, exponiendo los puntos de vista de Norteamérica frente al fascismo mundial, pesan demasiado sobre los restantes gobiernos de aquel continente".

Este enviado especial de los facciosos a América, salió para Salamanca.

En Sevilla se descubre un cuadro de Santiago y los moros dan muestras de desagrado

París. — Por noticias llegadas de Sevilla se sabe que en aquella capital, con motivo de la fiesta de Santiago, que los faccistas llaman del Santo Patrón, se descubrió en una sesión homenaje el conocido cuadro en el que se ve al santo a caballo, arremetiendo a los moros con su lanza.

Pero como a la sesión homenaje asistían varios moros, más o menos notables, y éstos dieran muestras de desagrado, fué necesario que uno de los oradores que tomaban parte en el acto dijera que los moros que Santiago mataba—en el cuadro—eran "rojos".

De esta manera pudieron acallar-se las muestras de desagrado. Como se vé, la farsa de los unos, la tolerancia de los otros y el embuste de todos, así como la distinción de colocarlos en las primeras líneas de fuego, han afianzado hasta tal extremo la amistad moro-fascista, que ya no se les trae de Marruecos con engaños. No se les trae, porque allí no quedan ya hombres útiles.

Los obreros rumanos acuden en ayuda de las mujeres y los niños españoles

Bucarest. — Los obreros de todas las fábricas y talleres de Brachov, han tomado en una asamblea general el acuerdo por unanimidad de invertir cada mes el salario de medio día para acudir en auxilio de las mujeres y los niños de los obreros españoles que luchan contra el fascismo italo-alemán.

Las organizaciones obreras de Brachov han solicitado del Gobierno Rumano la correspondiente autorización para hacerse cargo de diez niños españoles de la zona republicana.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado Ptas. 200.000.000
 " desembolsado " 60.000.000
 Reservas " 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECCION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%

(Mille 5.000 ptas.) Interés anual 3%
 Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Carnets chófer

Tramitación automovilista
Agencia ROMA
 CASAS SALA, 102
 CASTELLÓN

Consejo Provincial

LIBRAMIENTOS AL PAGO
 Libramientos pendientes de pago en Depositaria:
 Consejo Metalúrgico.
 Rafael Luis.
 Natalio Gimeno.
 S. A. Peñagolosa.
 Uralita.
 Taller Colectivo I. Electricistas.
 Fernando Schleich.
 C. O. Carros y Carrocerías.
 José Peris.
 Hijo de J. Armengot.
 S. Unico del R. Construcción (yesos, cales y cementos.)

Información judicial

Tribunal Popular
 POR DESACATO
 Mañana comparecerá ante este Tribunal para responder de un delito calificado de desacato a la autoridad, José Costa Francisco. Defenderá al procesado el letrado señor Gimeno Barbería.

Jurado de Urgencia

Para mañana por la tarde están señalados los juicios seguidos, por desafección al Régimen, a Francisco Andrés Saborit y Manuel Badenes Bachero.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en
Heraldo de Castellón

